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越南胡志明市臺灣學校 113學年度第二學期第一次家長委員會議記錄 

會議時間：114年 03月 15日（星期六）上午 10時 30分 

會議地點：中學部視聽教室 

主  席：李金融                   紀錄：高頡祐 

出席人員：如簽到表  

壹、主席致詞 

一、主席: 

    藉這個機會要給校長學校行政團隊鼓勵，新主任上任一學期後，在校長的

帶領下對於各項業務都很嫻熟，教科書也全數到齊。我們也要幫自己家長會

的團結一致鼓勵。 

二、校長: 

    謝謝家長會的支持，學校每天都會有突發的事情，但是我都跟同仁說，要

有隨機應變，解決問題的能力。 

貳、業務報告 

一、校長請各位主任做業務報告。 

二、教務主任 

(一)關於上學期家長會提出的為何學生學業成績退步，校方也請各位師長集思

廣益，期許從個人教學方面提升學生學業成績。 

(二)鼓勵家長讓 G9、G12學生回台灣參加考試，也與台灣同步辦理 passion測

驗。也讓學生知道自己的能力在哪，需要加強的部分。 

三、學務處 

(一)家長會費以收齊，帶請款後轉交家長會。 

(二)這學期學校與其他國際學校有許多體育交流，家長有空也可以一起幫學生

加油鼓勵。 

四、總務處:目前正與銀行接洽用匯款方式繳費，會以這次畢冊繳費為範例，也  

           請家長在匯款時一定要備註學生的學號，以利後續對帳。 
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五、國教中心 

(一)英越語課輔班這學期開課時間為午休，會與導師家長學生取得同意後授課。 

(二)暑期 EF遊學團持續辦理相關事宜。 

六、圖資中心 

(一)繼續推動行動圖書館，協助 passion測驗，並建立圖書分級，讓學生能適

性閱讀加強語文能力。 

(二)持續舉辦書展主題活動，小論文、閱讀心得活動。 

七、幼兒園 

(一)將在母親節園遊會舉辦 DIY活動。 

(二)持續推動營宿等相關活動。 

參、討論事項 

案由一：有關兒童節禮金發放，畢業生禮物請討論。 

說 明：去年兒童節禮物為 10萬現金，畢業生禮物為補助畢業紀念冊。今

年有家長提議設計專屬於畢業生的胸章當作畢業生禮物並在畢業

典禮當天佩掛。 

決 議：今年兒童節禮金照舊 10萬現金，由學校統一處理。另外畢業生禮

物跟兒童節禮金是否為同一筆，請學務處回去確認後再告知。 

 

 案由二：有關家長會支援圖書館活動經費，建請增加 200萬越盾，共計 700 

         萬越盾。 

 說 明：本經費已請領多年，感謝家長會這些年的大力支援，目前每學期   

         請領 500萬越盾，本經費皆全數採購圖書館午休活動禮品。一是 

         學生志工入班說故事、演皮影戲用到的小禮品，學生志工會發給 

         聽課學生小禮品，通常是鉛筆、貼紙、橡皮擦，二是學期結束感 

         謝這些學生志工而發放的禮品。 

         目前圖書館開發的午休活動從各領域開展，(1)語文及藝術類的  

         「說故事」、「皮影戲」、「好書報報」；(2)自然類的「校園植栽照 

         護」、「智高科學積木」；(3)數學類的「魔方、數獨與西洋棋」； 

         (4)企劃類的「圖書館主題書展｣，(4)以往只發給「說故事、皮 

         影戲、好書報報」學員結業禮物，學員入班演出給的小禮品都是 

         他們自己掏腰包買的，加上活動多了，參加的人也多了，漸漸從 

         圖書館老師教授知識變成學長姐們教學弟妹們，各領域的開發都 

         有學生在努力表演及付出，因此需要多一些的經費給這些孩子們 
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         當獎勵，並鼓勵他們繼續發展也照顧更多的學弟妹們，再次感謝 

         多年的支援，替學生們說聲謝謝。 

決 議： 照案通過，另外楊文宏委員個人贊助 500萬。 

 

    案由三：有關本校醒獅文化團活動經費補助，請討論。 

    說 明：本校從僑委會文化課程開始，延續至 112學年度攜手計畫開始成

立的該社團，今年成立醒獅文化團，學生利用午間及課餘時間練

習，參加各大活動演出，但因使用器材年久失修，故須金費汰換相

關器材，因所屬學務處社團方式管理，但礙於社團經費有限，顧盼

家長會能提供部分協助。 

    決 議：照案通過，另外李金融會長贊助 500萬。 

 

    案由四：探討學生學業成績退步原因探討，校內教師的因應策略，請討論。 

    說 明：如附件資料說明。 

    決 議：請學校將資料轉發給所有的老師，期許老師在教學上能更精進，           

            用更恰當的方法提升學生的能力另外在管教上也避免言語傷害到 

            學生。當然家長也要多花一些時間陪伴小孩學習，與老師配合。 

 

肆、臨時動議 

案由一：建議學校可在越南當地銀行開立帳戶。 

說 明：因為學校配合的富邦、兆豐不在當地的銀行體系內，所以常會發生

匯款被退，建議可在越南當地銀行開立帳戶。 

決 議：請學校回去研擬可行性後回覆家長會。 

 

案由二：學校節能減碳活動內容調整，請討論 

說 明：學校近期舉辦各班節能減碳活動立意良好，不過有些班級有華語文

班，有課後班等，學校是否有做抄電表的動作比較公平，另外比

賽也會影響老師考績，這點是否可做調整或是不要舉辦這個活動。 

決 議：經總務主任解釋，考績部分為嘉獎比賽優良的老師，另外家長會

提供的意見校方會回去做研擬修正。 
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案由三：提供校車路線名單，請討論 

說 明：最近校車司機都會搶生意，家長也不知道哪個路線比較好，故可否

請學校提供家長全校的校車路線資料與公司聯絡電話，讓家長可

自行選擇聯絡。另學生在車上吵鬧，家長也可以在自組的群組內

處理。 

決 議：請學務處提供家長全校校車路線資料以利家長與車行聯絡，另外

校車內吵鬧管教的部分，由該車家長們自行處理。 

案由四：學校的餐飲供應商續約問題，請討論 

說 明：學校餐飲供應商如果食物品質良好、衛生整潔，是否就可以不用再

重新評比，這樣也讓學校供餐比較穩定。 

決 議：學校與供應商都是秉持合約進行，相關續約問題都會以合約處理，

另外邀請各位家委下周利用時間親自前往學校品嘗午餐，更能了

解菜色狀況。 

 

伍、散會 

  


